

**Editorial**

- 325 *Martin Nagl-Cupal*  
*Theoretische Perspektiven auf Krankheitsbewältigung in der Familie*

**Originalarbeiten**

- 329 *Barbara Egger, Marianne Müller, Sabine Bigler, Rebecca Spirig*  
*Bedürfnisse von Menschen, die an Multipler Sklerose leiden: Die Perspektiven von erkrankten Personen und ihren nächsten Angehörigen in der deutschsprachigen Schweiz*  
Understanding needs of people with Multiple Sclerosis.  
Perspective of patients and significant others in the German-speaking part of Switzerland
- 343 *Heidi Berlepsch, Marie-Madlen Jeitziner, Anke Jähnke, Iren Bischofberger*  
*Mikroschulungsprogramm für stillende Wöchnerinnen: Pilotstudie zur Auswirkung der Schulungen auf schmerzende und wund Mamillen*  
A micro-education programme for breastfeeding women: a pilot study to investigate the education's effect on injured and painful nipples
- 353 *Claudine Lüscher, Antje Koller, Iris Schaefer, Elisabeth Spichiger*  
*Entscheidungswege von onkologischen Patienten im Umgang mit Schmerzmedikamenten im häuslichen Umfeld: eine qualitative Sekundäranalyse*  
Oncological patients' decision making processes concerning their pain medication at home: a qualitative secondary analysis
- 363 *Stefanie Mentrup, Wilfried Schnepf*  
*Das Erleben und die Bewältigung einer primären Koronarintervention: Eine Literaturstudie qualitativer Forschungsarbeiten*  
The experience and coping of primary coronary intervention: a review of qualitative studies

**Jubiläumsbeiträge**

- 377 *Elisabeth Seidl, Ilsemarie Walter*  
*Verbessert die Pflegeplanung die Praxis? Untersuchung von 100 Pflegedokumentationen*
- 384 *Kommentar von Elisabeth Seidl und Ilsemarie Walter*

**Dissertationen**

- 386 *Martin Müller*  
*Validation and implementation of the comprehensive ICF Core Sets for patients with rehabilitation needs in the acute hospital*

**Buchbesprechungen**

389

**Mitteilungen**

393

**Stellenmarkt**

399

**Kongresskalender**

400

**Impressum**

324